



にじ組だより
臼井幼稚園
令和7年4月28日発行

桜が終わると、新緑が一斉に芽を伸ばしはじめ、園庭の芝生も緑が美しい季節です。

4月の誕生会が終わったばかりですが、なんと誰も泣かずに、座って参加できました。“ちゃんと”は求めていませんが、なんだか自然と“ちゃんと”していました。

子ども達は幼稚園では“ちゃんと”しているけれど、ご家庭だと暴君と化す、とよく聞きます。場合によっては、これはとてもいいことと言えます。ご両親にちゃんと甘えることができて、安全基地だと認識しているから、安心して暴れることができます。どんなに暴れても、わがままを言っても、ちゃんと愛されている、ありのままを受け入れてもらえる、という実感があるからです。

逆に幼稚園でみんながちゃんと話を聞いているのに、聞けない子もいます。叱られることがわかっているのにわざと叱られるようなことをする子も稀にいます。叱られるとわかっているのに、なぜ叱られるようなことをする子がいるのでしょうか？

30人で話を聞いていても「ぼくがぼくが」「わたしがわたし」と自分の話を聞いて！とばかりに訴えてくる子がいます。子どもは「あなたが大切」「あなたのことを見ていますよ」と受け入れて欲しいのです。家庭でしっかりと親に受容されることが、子どもの心を安定させるのです。安定すると周りの子が見えてきます。他の子への思いやりはその次の段階です。

人間の一生はだいたい八段階くらいに区分されるといわれています。第一段階は、一番大切な第一段階の「受容」。第五段階で大人になる過渡期ニアイデンティティの獲得の時期がきます。最近はこのアイデンティティの獲得という閑門を乗り越えられない若者が増えていると聞いています。アイデンティティの獲得とは「自我同一性」＝「心のよりどころ」のことを言います。「心のよりどころ」を求めて集団とうまく繋がれない、不登校、ひきこもり、様々な依存症、親になってからの我が子への虐待。そういうものが増えているのは皆さまもご存じのことだと思います。

こんな難しい言葉で説明しなくとも、幸せに暮らしている私たちは幸せなのだと思います。幼稚園の時期は親御さんとの時間がたくさん持てる時期です。たくさん愛情をかけて育ててください。「愛されている」と実感できた子どもは強いです。友達にも優しくできます。

「人間は集団の中でつながり合って生きる動物」です。つながりを求める動物とも言えます。幼稚園ではそのつながりを円滑に、自我と折り合いをつけながら、子ども達は生活をしています。幼稚園では我慢もしていることでしょう。そのストレスが家庭で発散されているのも想像ができます。でもストレスはそう悪いものではなく、

成長を促すものであるともいいますので、鬱憤を晴らすことがあっても、少々大目に見てください。

今年のゴールデンウィークは3日から7日まで幼稚園はお休みです。今年は5月7日を創立記念日として休園させて頂きます。ご迷惑をおかけいたしますが、ご理解ください。

ホームページにはパスワードでロックされたページに毎日の活動の様子を写真に撮り、名前を消してアップしています。この写真はメモリッジという会社を通して購入することができます。幼稚園のホームページでは載せきれなかった写真もたくさん見られるはずですでの、ぜひご登録ください。

インスタグラムには毎日の給食の画像と、時々動画を載せています。ここは子どもが誰か、他人には判別しにくいくらいのサイズでアップします。インスタライブをすることもありますので、インスタグラムをしたことがない方も、是非アカウントを取得してください。

お弁当の投稿もホームページにアップしています。投稿をお待ちしています。

「子どものつぶやき」を常時募集しています。ホームページからも投稿できます。ご提出くださった「子どものつぶやき」は、年度末（3月）に、小冊子にして毎年配布しています。教員達にも子ども達との会話をメモするように伝えており、毎年たくさんのつぶやきが集まります。子どもとの会話をぜひメモしてみてください。子どものつぶやきは“生きている心”です。この時にしか発せられない子どもの言葉を、キャッチして書き留めておけば、いつか忘れてしまうはずのことが、記録として残ります。

*幼稚園の防災倉庫には長期保存できる食品や毛布などを備蓄しています。防災費（500円）の集金をさせて頂きましたが、年度末に食品を持ち帰ります。

園長 志田 裕美子

<担任から今月のメッセージ>

令和7年度が始まりました。にじ組担任の藤本美咲です。担任を引き受けるのは10何年振りでまだ緊張していますが、にじ組の子ども達のおかげで少しづつ緊張もほぐれつつあります。

進級初日は私も緊張が最高潮で「ごめんね、何をするか忘れてちゃった。」と何回かあり、すると何人かの子ども達が「わすれんぼうだね！」「なんか うちのママもわすれんぼうだからそっくり！」とニコニコの笑顔で私を励ましてくれたことを覚えています。

1日1日と過ごす時間が増えてきて「みさきせんせい！」と呼んでくれるかわいい声に、先生の仕事のやりがいを実感しています。

先日のチューリップ祭りは、青い空と様々な色のチューリップ、大きな風車、と存分に景色と散策を楽しみました。予想外の渋滞もありましたが、バスの中でクイズや歌をうたい、「みてみて、チューリップ きれいだね」とドライブ気分で過ごすことができました。チューリッ

プの香りをかいでみたり、色々な色のチューリップがあることを発見しました。お花に夢中で前の友達を抜かれてしまったり、横に列が広がってしまうこともあります。これから幼稚園での散歩や遠足を通して公共の場所でのマナーなど伝えていけたらと思っています。

これから1年間よろしくお願ひします。私は3人子どもがいます。毎日思春期の我が子達と向き合いながら子育て真っ最中です。皆さんに寄り添いながら、時にはお悩み、お困りごとがあればご相談ください。一緒に考えてより良い方向に子ども達、保護者の皆さんと進んでいきましょう。

藤本 美咲